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Los ómnibus de
Montevideo tendrán
nueva tecnología a bordo
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Render del proyecto Late la Rambla, Marzo, 2024.

LATE LA RAMBLA
La Intendencia de Montevideo lleva adelante nuevas obras en la 

rambla del Parque Rodó. Ampliación que incluye “la segunda etapa 
de renovación del Teatro de Verano, nuevo paseo de pescadores, 

ciclovía, espacios públicos de calidad, obras de vialidad y 
recuperación de todo el entorno, incluyendo el puente sobre 

Cachón”, anunció la intendenta Carolina Cosse.
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Late la Rambla: el proyecto 
que transformará una zona 
emblemática de Montevideo
Durante los próximos meses se realizarán obras que profundizarán las mejoras en varios puntos 
icónicos del Parque Rodó: se creará una nueva ciclovía por la rambla, donde además se renovará 
la luminaria con 400 focos led, se realizarán obras que aumentarán aún más la capacidad y el 
confort del Teatro de Verano y habrá intervenciones que harán más disfrutables los paseos por 
las canteras, el lago Cachón y el Paseo de los Pescadores.

¿En qué consiste el proyecto

Late la Rambla?
El Teatro de Verano seguirá 
creciendo y renovándose
En mayo comenzará la segunda etapa de las obras que ya transfor-
maron completamente la Platea Baja y otros sectores del histórico 
recinto, que este año está celebrando su 80 aniversario. No solo se 
pondrán 2.500 butacas en la Platea Alta, sino que además se cons-
truirá un tercer anillo con 1.000 lugares más, lo que hará que el aforo 
total llegue a 5.000 localidades.

En todo el proyecto tendrá un rol central la accesibilidad y la nueva 
iluminación en pasillos y escaleras, tal como ocurrió en la primera 
etapa de este proceso. Además, habrá filas numeradas en el segundo 
y tercer anillo, así como también una salida de emergencia.

La Plaza del Carnaval recibirá a 
quienes visiten el Teatro
Otra novedad que profundizará la transformación del Teatro de Ve-
rano es la intervención que se realizará en la explanada de esta-
cionamiento que recorren quienes hoy lo visitan. Ese espacio será 
asfaltado, y se realizará el ordenamiento de las plazas para vehículos. 
Además, se instalarán diversas áreas verdes que embellecerán el 
entorno y lo harán mucho más disfrutable para las y los asistentes. 
El lugar, de 5.000 metros cuadrados, será la nueva Plaza del Carnaval 
y, como dijo la intendenta Carolina Cosse, se encargará de que el 
recinto “tenga la entrada que se merece”.

Se transformarán las Canteras
y el Lago Cachón
Una de las actividades favoritas de las niñas y niños que visitan la zona del 
Parque Rodó es deslizarse por las canteras en un trozo de cartón. Con el fin de 
adecuar esta tradicional actividad y cuidar las áreas verdes, se instalarán cuatro 
toboganes de acero inoxidable que salvarán alturas de hasta cinco metros.

Cerca de allí se producirá otra de las importantes obras del Late la Rambla: la 
restauración del puente peatonal que conecta las canteras y sus entornos. Con 
la intervención en ese punto de 36 metros, se mejorará la experiencia de las y 
los visitantes, fortaleciendo a la vez el paisaje y aumentando los espacios de 
disfrute en el área.

Asimismo, se terminarán las obras de renovación de veredas que inició a fines 
del 2023 (ya se realizó más de un 50% del proyecto), que son parte de otras 
acciones ejecutadas en el lago Cachón, como la limpieza a fondo y la renovación 
del equipamiento del paseo del borde y la isla.
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Obras en el Paseo
de los Pescadores y su entorno
El Paseo de los Pescadores se extiende por 340 metros sobre la 
costa. Ese espacio se transformará para ser aún más disfrutable para 
montevideanos y montevideanas. Por un lado, se ensanchará la ca-
minería y se construirán plazas de pequeña escala en los accesos. 
Además, habrá un mirador que regalará una postal inmejorable de 
la playa Ramírez. Está previsto que las obras se extiendan durante 
cuatro meses.

Por ser un lugar que suelen visitar las familias con niñas y niños se 
decidió crear una nueva plaza con juegos infantiles, que contará con 
juegos inclusivos y estará situada cerca del ingreso del Paseo Verde.

Otro aspecto de esta intervención será la incorporación de nuevas 
plazas de estacionamiento frente al Paseo de los Pescadores. Tam-
bién se remodelará la Base de Guardavidas, ampliando sus instala-
ciones. Además, se creará un nuevo servicio para deportistas, que 
será un espacio que contará con lockers y otros servicios que estarán 
a disposición de quienes practiquen deportes en las playas.

Avances en seguridad vial y 
circulación
Otro capítulo del proyecto que cambiará varias áreas del Parque 
Rodó será la instalación de tres nuevos semáforos en una zona que 
cuenta con un alto flujo peatonal. Los mismos se establecerán en 
tres cruces de la rambla: con Sosa, la salida de los clubes de pesca 
y el Lago Cachón por senda norte. 

Además, se construirá un retorno vial seguro de este a oeste con 
el fin de permitir un giro desde la senda norte para poder tomar la 
senda sur hacia el este, lo que favorecerá una buena circulación del 
tránsito.

Montevideo tendrá
una nueva ciclovía
La red cicloviaria de la ciudad continuará expandiéndose, ya que 
como parte de Late la Rambla se creará una infraestructura de 4,7 
kilómetros que tendrá dos tramos: desde Sarandí a Morales y desde 
Morales a la zona de clubes de pescadores, donde se conectará con 
la bicisenda existente. De este modo, quienes recorren Montevideo 
en vehículos de movilidad personal tendrán más vías para hacerlo de 
forma segura.

Un dato importante es que las sendas por la rambla irán contra la 
vereda sur en toda su extensión, ocupando así el carril del esta-
cionamiento, que quedará establecido junto a la ciclovía en algunos 
tramos. En el segundo tramo de la ciclovía (de Morales a la zona de 
pescadores) se moverá el cantero central para mantener tres carriles 
de circulación y no afectar el flujo vehícular. Todo este proceso hará 
que se adecuen las velocidades permitidas en la rambla.

Está previsto que a principios de abril quede pronto el primer tramo, 
mientras que el segundo estará a mediados de mayo.

La rambla sur tendrá 400 nuevas 
luminarias led
Montevideo Se Ilumina es el programa que se está encargando de 
renovar la red lumínica de buena parte de la ciudad. En la rambla sur 
ya se puso en marcha la sustitución de 400 luminarias por una más 
moderna con tecnología led, que además de mejorar notoriamente la 
iluminación pública permite un monitoreo y control a distancia que 
posibilita tanto regular la intensidad de la luz como advertir cualquier 
falla en el sistema.

Serán cerca de seis kilómetros del frente costero los que experimen-
tarán el cambio como parte de Late la Rambla. Las intervenciones 
para concretarlo se pusieron en marcha durante febrero y culminarán 
en marzo.

Vale recordar que, como parte de Montevideo Se Ilumina, se están 
renovando 14.000 luminarias en 44 avenidas de toda la ciudad.
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“Son cambios de impacto en una zona 
muy querida como el Parque Rodó”
La intendenta Carolina Cosse contó detalles sobre las obras que 
ya están dando sus primeros pasos.

L
a serie de obras que 
profundizarán las trans-
formaciones que se es-
tán realizando en una 
zona emblemática de 

Montevideo como el Parque 
Rodó fueron explicadas en de-
talle por la intendenta Carolina 
Cosse, quien valoró el impacto 
que tendrán las acciones que se 
llevarán a cabo en el marco de 
Late la Rambla.

“Anunciamos nuevas obras en la 
rambla del Parque Rodó. Amplia-
ción y segunda etapa de renova-
ción del Teatro de Verano, nuevo 
paseo de pescadores, ciclovía, 
espacios públicos de calidad, 
obras de vialidad y recuperación 
de todo el entorno, incluyendo el 
puente sobre Cachón”, empezó 
diciendo.

Sobre los efectos que estas in-
tervenciones tendrán, dijo: “Es-

tamos planteando varias obras 
para transformar toda esta área. 
Son cambios de impacto en toda 
la zona, que es una zona muy 
querida de Montevideo, y muy 
habitada. El Parque Rodó es una 
espacio público muy demanda-
do. Esto es producto de un tra-
bajo en equipo muy grande”.

Respecto a la larga lista de 
obras que componen el proyec-
to, sostuvo: “Es muy importante 
lo que estamos haciendo con el 
Teatro de Verano, pero también 
cómo estamos rodeando toda 
esta zona del cuidado que re-
quiere, y de actividades para los 
niños y niñas. Un espacio público 
con juegos frente al Teatro, que 
tendrá una entrada enjardinada, 
ordenar el estacionamiento, los 
toboganes en las canteras, el 
nuevo puente, que va a habilitar 
un paseo nuevo. Mirar los rinco-
nes de esta zona y hacerla flore-

cer. La verdad que estoy orgullo-
sa del equipo, y estoy segura de 
que todos los montevideanos y 
montevideanas nos van a acom-
pañar con alegría en la concre-
ción de estas obras”.

Los cambios que se vienen

El Teatro de Verano fue el lu-
gar escogido por la intendenta 
Cosse para compartir con la 
ciudadanía los anuncios de las 
novedades que se avecinan que, 
aclaró, “no no son solo para este 
teatro, sino también para toda 
la zona que circunda este lugar 
maravilloso”.

A partir de entonces, comen-
zó a explicar: “Como habíamos 
prometido, en mayo empiezan 
las obras de la Platea Alta, para 
hacer lo mismo que hicimos en 
la Platea Baja. Pero no solo eso: 
además vamos a agregar un ter-

cer anillo de mil butacas, con lo 
cuál sumaremos 3.500 butacas 
y el teatro quedará con aforo de 
5.000 butacas”.

De inmediato, agregó: “No sola-
mente vamos a hacer eso, sino 
que además les voy a pedir que 
me acompañen un minuto con la 
imaginación y vayamos saliendo 
del Teatro. Cuando salimos, nos 
encontramos con la explanada. 
Vamos a asfaltar, a transformar 
ese estacionamiento y a rever-
decer para que este Teatro ten-
ga la entrada que se merece”.

Desde allí “vamos un poquito 
para atrás, hacia las canteras 
del Parque Rodó. Todas y todos 
sabemos de la tradicional y ma-
ravillosa actividad de tirarse con 
cartones para abajo. Eso ha ido 
modificando el terraplén. Por lo 
tanto, vamos a instalar ahí cua-
tro toboganes de acero para 

Intendenta de Montevideo Carolina Cosse en la presentación del proyecto Late la Rambla en el teatro de Verano. Febrero, 2024. Foto: Agustín Fernández/ IM.

LATE LA RAMBLA



FEBRERO 2024 - Pág. 5 NÚMERO 141

conducir la actividad. Seguimos 
de aquel lado, dónde hay un 
puente que vincula las cante-
ras, que es patrimonial y está en 
muy mal estado. Vamos a sus-
tituirlo por un puente nuevo, en 
buenas condiciones, para habili-
tar ese paseo y dejarle a Monte-
video un paseo más. Siguiendo 
por allí, en el lago Cachón es-
tamos haciendo trabajos en las 
veredas, y vamos a seguir con 
mucho material asfáltico para 
recuperar toda esa zona”.

Luego, la intendenta continuó: 
“Ahora les pido que nos acom-
pañen hasta la rambla. Nos 
encontramos con una zona en 
la que vamos a habilitar un es-
tacionamiento justito atrás del 
Teatro de Verano. Ahora cruza-
mos la rambla y nos encontra-
mos con un gran terraplén que 
tiene muchos árboles y muchos 
autos. Los autos van a salir de 

N
atalia Castro, di-
rectora de Espacios 
Públicos y Edificacio-
nes, también habló 
sobre los pasos que 

se están dando y se darán en 
esa parte de la ciudad.

Quien también dio detalles so-
bre el proyecto Late la Rambla 
fue la directora de Espacios 
Públicos y Edificaciones, Nata-
lia Castro, quien detalló que se 
trata de “más de una docena de 
obras que abarcan desde una 
ciclovía, que comienza en la es-
collera Sarandí y llega hasta la 
playa Ramírez, y ahí continúa por 
las ciclovías en la rambla. Esa 
obra ya inició”.

Continuó: “A eso sumamos el 
Paseo de los Pescadores o Pa-
seo Verde de la rambla, que es 
un paseo peatonal que estamos 
ensanchando, generando tres 
plazoletas nuevas y un bal-
cón hacia la playa Ramírez y el 
atardecer.  Además, se sumarán 
1.000 butacas al Teatro de Ve-

Intendenta de Montevideo Carolina Cosse en la presentación del proyecto Late la Rambla en el teatro de 
Verano. Febrero, 2024. Foto: Agustín Fernández/ IM.

ahí, no se va a poder estacionar, 
porque ahí va a haber un parque 
público con juegos infantiles, 
y esos autos van a tener lugar 
contra el fondo. Detrás está 
nuestro local de deportes, que 
lo vamos a acondicionar, y a su 
lado pondremos infraestructura 
como lockers y otros elementos 
para las personas que van a ha-
cer deporte allí”.

“Seguimos un poco más hacia 
el mar y se encuentra el paseo 
de pescadores: 340 metros que 
estamos rehaciendo a nuevo con 
una importante innovación: dos 
explanadas, un balcón mirando 
hacia el oeste con un pórtico que 
encuadra el atardecer”, añadió.

Aclaró más adelante que “todas 
estas intervenciones en la zona 
necesitan tres semáforos más, 
que vamos a incorporar, retor-
nos que vamos a incorporar, y 

necesitan conexión. Vamos a 
hacer una ciclovía de 4,7 kilóme-
tros entre este punto y la Ciudad 
Vieja. Será una ciclovía por la 
calle, con dos tramos principa-
les: de Ciudad Vieja a Morales, 
que irá contra la vereda, habrá 
una zona para estacionar y dos 
carriles; de Morales para acá, 
tenemos que hacer cambios en 
los canteros centrales, pero se-
guirá por la vereda”.

Al hablar sobre períodos tem-
porales, dijo la intendenta: “De 
mayo a octubre se terminarán 
las obras del Teatro de Verano, 
y todo lo demás se irá terminan-
do en marzo, abril, mayo, junio. Y 
también en ese período vamos a 
estar iluminando con tecnología 
nueva toda la rambla de Monte-
video. Estos seis kilómetros de 
la rambla sur estarán prontos en 
marzo-abril”.

“Late la Rambla es un conjunto 
de más de una docena de obras”

rano y la renovación de 2.500 
plazas de ese mismo escenario, 
así como la adecuación de la 
Plaza del Carnaval y la zona que 
se utiliza hoy como estaciona-
miento, que necesita un reorde-
namiento.

Sumado a eso estamos en plena 
reparación de las veredas sobre 
el lago Cachón, y allí también 
hicimos una intervención de 
limpieza de fondo, se repararon 
instalaciones y se puso equipa-
miento nuevo. En ese lugar te-
nemos un histórico puente que 
está fuera de servicio desde 
hace algún tiempo. Nos com-
prometimos a rehabilitarlo y 
ponerlo en servicio nuevamen-
te. Además, ese puente conecta 
con las características canteras 
del Parque Rodó, que vamos a 
recomponer los taludes, que han 
tenido algún desgaste por esa 
costumbre habitual de los niños 
y no tan niños de deslizarse con 
cartones. Vamos a brindarles la 
posibilidad de seguir con ese 
disfrute, pero con toboganes 
específicamente diseñados para 

que se conserven los taludes y a 
su vez se le de seguridad a esa 
actividad que es histórica”.

En la recta final, dijo que “no 
menos importante es la ilumi-
nación de la rambla, porque es-
tamos haciendo un recambio de 
toda la iluminación, sobre todo 
en este sector. Eso concluirá en 
marzo”.

Sobre los plazos, contó: “Cada 
obra tiene su cronograma es-
pecífico, e irán concluyendo en 
el correr de este año. En lo que 
hace al Paseo de los Pescado-
res, la obra comenzó a mediados 
de febrero y estamos terminan-
do en cuatro meses. Se habilita-
rá a fines de mayo o principios 
de junio. En el Teatro de Verano 
tenemos una obra que va a de-
sarrollarse entre los meses de 
mayo y octubre. Respecto a la 
Plaza del Carnaval y la de las 
plazas anunciada en el Paseo de 
los Pescadores será realizadas 
durante los próximos meses en 
otoño o invierno”.
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Intendenta de Montevideo Carolina Cosse en la presentación de nueva tecnología para máquinas expendedoras de boletos. Febrero, 2024. Foto: Santiago Mazzarovich/ IM.

El nuevo sistema de máquinas expendedoras de boletos llegará paulatinamente a las más 
de 1.500 unidades que recorren la ciudad. La nueva herramienta permitirá que usuarios y 
usuarias tengan muchas más formas de pagar los viajes: podrán hacerlo con el celular, código 
QR o tarjeta de crédito, así como con la STM, que podrá recargarse con el teléfono. Además, la 
tecnología contribuirá a que las personas puedan planificar sus viajes con mayor precisión y 
que los mismos sean más cortos.

E
l fideicomiso anunciado 
hace pocos días por la 
Intendencia permiti-
rá no solo comprar 90 
nuevos buses eléctricos 

para seguir reduciendo el im-
pacto ambiental del sistema de 
transporte, sino también cam-
biar la tecnología a bordo con 
la que cuentan los más de 1.500 
ómnibus que circulan por Mon-
tevideo. Dicho paso acarreará 
varios cambios positivos, siendo 
el más evidente para usuarios y 
usuarias la multiplicación de los 
métodos de pago disponibles: 
podrán abonar los viajes con su 
celular, código QR o tarjeta de 
crédito, además de con la ya clá-
sica tarjeta STM, que podrá car-
garse a través del teléfono móvil 

y permitirá revisar su saldo de 
forma más práctica. 

Además, la tecnología celular de 
última generación perfeccionará 
la capacidad de brindar infor-
mación en tiempo real sobre los 
recorridos, lo que permitirá que 
las personas puedan planificar 
sus viajes con mayor precisión 
al saber el momento exacto en 
que un bus pasará por una pa-
rada determinada. Como si esto 
fuera poco, las nuevas máquinas 
agilizarán el proceso de embar-
que, lo que redundará en la re-
ducción de los tiempos de viajes 
para todas y todos.

Durante los primeros días de 
marzo, la IM recibirá dos mode-

Se renovará la tecnología 
a bordo de toda la flota de 
ómnibus de Montevideo

los de las nuevas máquinas para 
realizar los testeos correspon-
dientes. Pasada esta etapa, está 
previsto que las empresas de 
transporte empiecen a adquirir-
las a partir de julio. Lo harán en 
tandas de a 200 equipos, por lo 
que el cambio en la flota mon-
tevideana se producirá paulati-
namente.

Pablo Inthamoussu, director 
de Movilidad de la comuna, 
consideró que “el Sistema de 
Transporte Metropolitano da un 
nuevo gran paso en tecnolo-
gía. Mucha comodidad, nuevas 
prestaciones y formas de pago 
que reducirán los tiempos de 
embarque y por tanto, los de 
viaje. ¡Felicitaciones y gracias a 

quienes trabajan duro para se-
guir avanzando!”.

El transporte público avanza

La Intendencia lleva tiempo im-
pulsando acciones para mejorar 
la experiencia de quienes usan 
el transporte urbano para mo-
verse por la ciudad. Minimizar 
el impacto ambiental, incorporar 
tecnología, generar accesibili-
dad, facilitarle la información a 
los usuarios y fomentar la segu-
ridad a bordo son algunas de las 
constantes búsquedas.

Por eso, Carolina Cosse destacó 
que los últimos pasos dados en 
el área se enmarcan dentro de 
esa lógica: “Cumplimos así con 
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Parada de ómnibus en Montevideo. Foto: Artigas Pessio/ IM.

el objetivo de potenciar el sis-
tema de transporte público des-
de todo punto de vista. Por un 
lado desde lo ambiental con las 
nuevas unidades eléctricas; por 
otro, el cambio de la tecnología 
a bordo impacta en toda la flota, 
y eso creemos que también im-
pacta en la facilidad y la mejora 
de la experiencia para todas y 
todos los usuarios al posibilitar-
le la utilización de prácticamen-
te cualquier medio de pago”.

Más adelante, la intendenta se 
adentró en más detalles so-
bre lo anunciado. Explicó: “Una 
parte importante del fideico-
miso que lanzamos hace unas 
semanas, que ya funcionó y ya 
se capitalizó, se destina para el 
recambio de flota a flota eléc-
trica, y otra parte, alrededor 
de unos cinco millones de dó-
lares, se destina para cambiar 

la tecnología a bordo en toda 
la flota de Montevideo. Y este 
cambio implica muchas cosas”. 
Primero que nada, destacó “la 
aceptación de cualquier forma 
de pago. Se va a poder pagar 
con el celular, con código QR, 
con una tarjeta de crédito, con 
la tarjeta STM, que además se 
podrá recargar con el celular”.

Otra posibilidad que dará esta 
tecnología, que “es de quinta 
generación celular”, es su ca-
pacidad de brindar “en tiempo 
real y de manera segura toda 
la información de recorridos de 
toda la flota. Eso nos permiti-
rá por un lado mejorar mucho 
y cambiar la usabilidad de la 
aplicación ‘Cómo ir’, y también 
tener, como regulador, más ele-
mentos de control y ajuste en un 
trabajo coordinado con todas las 
empresas. También les permiti-

Novedades para los estudiantes
Otro importante paso adelante que experimentarán quienes 
usan el transporte metropolitano está enfocada en las y los 
estudiantes, que a partir de mayo tendrán la posibilidad de 
cargar sus tarjetas STM a través de la página web de la Inten-
dencia (montevideo.gub.uy), facilitando así el proceso.

Nuevos buses turísticos 
eléctricos
Otra novedad respecto a la movilidad en Montevideo es que la 
Intendencia presentó un nuevo servicio turístico que contará 
con seis buses eléctricos, que incorporará nuevos circuitos y 
tendrá tarifas diferenciadas. A partir de junio comenzará a fun-
cionar esta nueva propuesta, que mantendrá el habitual sistema 
de permitirle a los pasajeros subir y bajar en diversas paradas 
durante el día y retomar el circuito.

Las seis unidades eléctricas serán de doble piso con una parte 
superior semidescapotable, accesibles y con capacidad de 60 
asientos. Habrá cuatro circuitos: “Oeste” y “Lecocq” saldrán tres 
veces por semana, mientras que “Central” y “Rambla” lo harán 
diariamente cada 40 y 85 minutos, respectivamente.

rá a las empresas de transporte 
tener esa misma información. 
Hará posible aprender de mane-
ra transparente y más profunda 
sobre todos los detalles del sis-
tema de transporte”. 

Entre las consecuencias posi-
tivas del recambio tecnológico 
merece un lugar destacado su 
capacidad de contribuir a redu-
cir los tiempos que las perso-
nas pasan arriba del ómnibus. 
Al respecto, Cosse manifestó: 
“Creo, además, que al ser tec-
nología actual, de quinta gene-
ración celular, ya con esquemas 
de programación modernos, el 
tiempo de ingreso a las unida-
des, de subir, va a disminuir, y 
como acá se pelea cada segun-
do, eso va a mejorar la usabili-
dad, el confort de las personas 
en el sistema de transporte 
metropolitano”.

¿Cuáles serán los siguientes 
pasos?

En la recta final, la intenden-
ta explicó cómo será el paso a 
paso hasta que las nuevas má-
quinas expendedoras de boletos 
estén instaladas en los ómnibus 
de Montevideo. Contó: “Como el 
fideicomiso ya está aprobado y 
el dinero ya está a disposición 
de las empresas, ya hicieron 
tratativas con diversas fábricas. 
Se armó un comité técnico con 
liderazgo de los técnicos de la 
Intendencia, ya que nosotros te-
nemos desde 2008 una unidad 
de testing dentro de Tecnología 
de la Información, y la semana 
que viene recibiremos dos mo-
delos de máquinas para empe-
zar los testeos de laboratorio, en 
los cuales se somete a la má-
quina a un estrés de todos los 
casos posibles”.

A partir de allí, “pasado ese tes-
teo, las empresas empezarían 
a traer las máquinas en julio, 
en tandas de a 200, y durante 
unos siete u ocho meses van a 
convivir los dos sistemas, pero 
siempre quien tenga la tarjeta 
STM va a poder subir a un óm-
nibus con tecnología nueva y a 
otro que todavía no lo recambió. 
Quienes suban a unidades con 
tecnología nueva podrán dispo-
ner también de cualquier otro 
método de pago”.

De este modo, el sistema de 
transporte de Montevideo sigue 
avanzando.

Parada de ómnibus en Montevideo. Foto: Artigas Pessio/ IM.

Parada de ómnibus en Montevideo. Foto: Artigas Pessio/ IM.
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Montevideo tendrá su primera planta de 
procesamiento de residuos orgánicos
Se construirá en Tresor, que pasará de dedicarse al compostaje industrial a ser una 
planta de valorización de orgánicos. Una de sus principales tareas será producir 
más de mil toneladas anuales de alimentación porcina de calidad.

La Intendencia dio un nuevo 
paso en la construcción de una 
Montevideo Más Verde al firmar 
un convenio que sirve de pun-
tapié inicial para la construcción 
de una planta de valorización de 
residuos orgánicos que se crea-
rá en la planta Tresor, ubicada 
en Camino Toledo Chico 5852, 
que pasará de enfocarse en el 
compostaje industrial a diversi-
ficarse y tratar y producir mate-
riales a partir de la valorización 
de residuos orgánicos. Una de 
sus principales tareas será la 
producción de alimento porcino 
de calidad.

El acuerdo que posibilitó este 
paso es producto del intercam-
bio entre la comuna con dos 
ministerios: el de Ganadería, 
Agricultura y Pesca y el de Am-
biente. En todo el proceso fue 
fundamental el trabajo realiza-
do por Áreas Liberadas, y tuvo 
y tendrá un rol destacado la Fa-
cultad de Agronomía de Udelar y 
la Agencia Nacional de Investi-
gación en Innovación.
 
La obra supondrá una inversión 
de US$648.000, que serán des-
tinados tanto a infraestructura 
como a maquinaria. Se construi-
rá un galpón que será utilizado 
como sala de producción, una 

planta de recibo, molienda, mez-
clado e inoculación y depósito 
temporal de material estabili-
zados. Asimismo, habrá una sala 
de lavado y desinfección, con un 
sistema de drenaje y limpieza 
de toda la sala. Se requerirá, de 
forma complementaria, un labo-
ratorio y un sistema de trazabi-
lidad.

Pasos adelante

La gerenta de Gestión Ambien-
tal de la Intendencia, Verónica 
Piñeiro, dijo que recorrer este 
camino se enmarca dentro “de 
la estrategia de caminar hacia la 
circularidad y hacia la reducción 
de residuos para su disposición 
final”.

Explicó luego que “el de partida 
de esta acción es el proyecto 
de Áreas Liberadas, en el que 
hemos identificado, a nivel del 
departamento, criadores de cer-
dos. La identificación de esto 
es una práctica extendida en 
Montevideo: el uso de residuos 
y de subproductos del comercio 
de alimentos para la alimenta-
ción de porcinos, para la cría 
de cerdos. El objetivo que tene-
mos en este trabajo es mejorar 
las condiciones de tratamiento 
y gestión de estos residuos a 

efectos de poder garantizar una 
seguridad alimentaria: si esto va 
a ser un producto de alimenta-
ción animal, debe tener ciertas 
condiciones”.

A continuación, Piñeiro recordó 
que “las pérdidas y desperdi-
cios de alimentos en Uruguay es 
grande: 10% de los alimentos que 
llegan al mercado se desperdi-
cian. Esto implica un millón de 
toneladas por año. De esa can-
tidad, en Montevideo, se pierden 
más de 200.000 toneladas de 
material orgánico por año. Ante 
eso, identificamos este cambio 
necesario para desarrollar una 
nueva opción tecnológica de va-
lorización de estos residuos or-
gánicos, intentando aprovechar 
estos recursos y potenciando la 
cadena productiva”.

“Queremos potenciar la cade-
na de origen y destino de los 
residuos orgánicos. El proyecto 
consta en generar una planta de 
tratamiento de residuos orgáni-
cos para producir biopulpa con 
la finalidad de generar alimentos 
para la producción de cerdos. Se 
instalará en la planta de Tresor. 
Se plantea generar 1.300 tone-
ladas de biopulpa por año”, re-
dondeó.

Intendenta Carolina Cosse firma convenio con Ministerio de ambiente para la construcción de Planta de Valorización de Orgánicos para producir 
alimento porcino. Febrero, 2024. Foto: Pablo La Rosa/ IM.

“Tenemos plena confianza”
La intendenta Carolina Cosse destacó a partir del 
programa Área Liberadas, cuya misión es erradicar 
los basurales de los cursos de agua, “al día de hoy 
está atendiendo 800 puntos de Montevideo, y ha 
implicado el retiro de 150.000 toneladas de residuos”.

Fue en el marco de ese proyecto que “nos encon-
tramos con el fenómeno de la cría ilegal de cerdos. 
Empezamos un fenómeno muy complejo, crítico a 
nivel social, crítico sin dudas a nivel de la salud y el 
ambiente de Montevideo, en el sentido más profundo 
posible. En el sentido de la inocuidad alimentaria, 
pero también en el sentido de las condiciones de 
vida en que estaban las personas dedicadas a esas 
tareas y sus entornos. Para erradicar el fenómeno se 
armó un equipo específico, que primero hizo un rele-
vamiento para saber una línea base: cuántos había, 
dónde, si vivían solo de eso, qué necesitaban para 
poder vivir de otra cosa, si estaban en área rural o 
no. En ese marco, decidimos convocar al ministerio 
de Ganadería y al de Ambiente y contarles de este 
proyecto, y también este costado de tratar de en-
contrar puestos de trabajo para que hubiera alterna-
tivas. Hablamos en ese momento de la posibilidad de 
generar algo productivo, y ahí surgió esta planta”.

La intendenta Cosse cerró expresando su “plena 
confianza de que este proyecto va a dar muy buenos 
resultados. Es un proyecto serio, que ha sido pen-
sado en todos los detalles, conversado. Entre todos 
vamos a construir esa Montevideo Más Verde a la 
que alguna vez Mario Benedetti hizo referencia en 
sus ‘Poemas de la oficina’. Es con muchísima alegría 
que firmamos este convenio”.
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Tres policlínicas de la IM brindarán servicios 
de fonoaudiología para niñas y niños
Chicos y chicas de entre 2 y 5 años serán los destinatarios de una acción que busca “pegar 
en la raíz de uno de los grandes temas que afectan a la pobreza infantil”. Yucatán, Paso de la 
Arena y Punta de Rieles serán los establecimientos que darán atención en esta área.

C
omo consecuencia 
del acuerdo entre la 
Intendencia de Mon-
tevideo y la Licencia-
tura en Fonoaudiolo-

gía de la Escuela de Tecnología 
Médica de la Udelar, tres poli-
clínicas comunales empezarán 
a ofrecer un servicio de fonoau-
diología para niños y niñas de 
entre 2 y 5 años. Se trata de una 
área, explicó Carolina Cosse, 
con “una enorme demanda insa-
tisfecha” y un inmenso impacto 
en el desarrollo cognitivo y de 
aprendizaje, lo que llevó a la IM 
a impulsar esta respuesta en las 
policlínicas Yucatán, Paso de la 
Arena y Punta de Rieles.

Está previsto que en abril em-
piecen las consultas, que serán 
coordinadas por las policlínicas 
llamando a madres y padres 
que tengan hijos e hijas en lis-
ta de espera de salud pública. 
La capacidad de atención será 
de entre 150 y 160 personas 
semanales entre los tres esta-
blecimientos. A lo largo de todo 
el proceso de respuesta serán 
fundamental no solo las deri-
vaciones que lleguen de toda la 
red de policlínicas municipales, 
sino además de los CAIF y los 
centros educativos de la zona, 
con los que habrá un intercam-
bio fluido y constante.

“Una innovación muy importante”

Durante la presentación de esta 
acción, la intendenta Carolina 
Cosse explicó: “Esta es una in-
novación muy importante que 
estamos realizando en tres po-
liclínicas de la Intendencia de 
Montevideo: Yucatán, Punta de 
Rieles y Paso de la Arena. El ser-
vicio consiste en la atención de 
fonoaudiología, porque hemos 
constatado una larga y extensa 
lista de espera de niños y niñas 
en este servicio. Muchas veces 
derivamos a usuarios y usuarias 
a salud pública, y algunos que 
están esperando desde el 2020. 
Ante ese escenario, entendemos 
que este acuerdo que hemos lo-
grado con la Escuela de Tecnolo-
gía Médica de la Universidad de 
la República es muy bueno”.

Luego, detalló: “El servicio va a 
consistir en atención de fonoau-
diología en las tres policlínicas, 
pero además de esa atención, 
que va a ser brindada por docen-
tes de fonoaudiología, también 
contará con la participación de 
estudiantes. De modo que la idea 
es que acá también se desarro-
lle una tarea académica, surgirán 
monografías y estudios”.

Asimismo, Cosse dijo que “tam-
bién estamos interactuando con 

los CAIF de la zona, porque aquí 
los niños y niñas pueden llegar 
o derivados por nuestros servi-
cios de pediatría, por un CAIF o 
por una educadora de una es-
cuela que entiende que el niño 
o la niña tiene dificultades vin-
culadas a la fonoaudiología. O 
sea que nuestra relación entre 
policlínicas, Udelar, CAIF y es-
cuelas en el barrio va a ser muy 
intensa”.

En la recta final, sostuvo: “El 
servicio está dirigido a niñas y 
niños de 2 a 5 años. Tiene ade-
más la caracaterística de que 
estamos trayendo al servicio al 
barrio, y estos tres son barrios 
en los que verdaderamente im-
pacta la pobreza infantil. En 
condiciones de pobreza infantil 
surge esta necesidad de po-
der mejorar las condiciones del 
lenguaje es vital, porque en los 
primeros años de vida, el poder 
tener el lenguaje desarrollado 
de manera normal es lo que nos 
potencia o no para el resto. Para 
los procesos cognitivos, para 
los procesos de aprendizaje. O 
sea que estamos intentando de 
pegar en la raíz de uno de los 
grandes temas que afectan a 
la pobreza infantil, y que tienen 
que ver con esas oportunidades 
para esas niñas y niñitos tan 
chiquitos”.

Intendenta de Montevideo Carolina Cosse participa de la inauguración del servicio de fonoaudiología en la policlínica Yucatán. Febrero, 2024. Foto: Santiago Mazzarovich/ IM.

¿Cómo funcionará el 
servicio?

 Está pensado para usuarias 
y usuarios de 2 a 5 años 
que sean derivados de sus 
policlínicas de referencia. 
Además, se harán captaciones 
en los CAIF y otros centros 
educativos.

 Estará disponible en tres 
policlínicas: Yucatán (Tomas 
Claramunt y Serrato), Punta 
de Rieles (Camino Maldonado 
6870 y Cno. Guerra) y Paso de 
la Arena (Tomkinson y Batlle 
Berres).

 Licenciados en 
fonoaudiología de la Udelar 
ofrecerán el servicio a entre 40 
y 50 personas por semana en 
cada una de las policlínicas.
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El público que asiste a los tablados barriales y quienes concurren al Teatro de Verano dieron 
sus impresiones sobre cómo se está desarrollando el Carnaval 2024, que transita sus últimos 
días llenando todos los rincones de Montevideo de color y alegría.

La magia del Carnaval: los escenarios 
populares y el concurso le ofrecen a 
la gente una fiesta memorable

Así se vive la fiesta en el anfiteatro

“Canario” Luna

“El Carnaval es la máxima expresión
de nuestra cultura”

“Nosotros somos del Cerro y nos tomamos la molestia 
de venir en bus hasta este escenario porque está bien 
hecho, es cómodo, tiene buena visual y nos gusta el 
ambiente. Es muy tranquilo, tiene una buena plaza de 
comida y nos sentimos bien. Somos fanáticos del car-
naval porque, más allá de las diferencias que puedan 
haber entre un conjunto y otro, de cada uno vamos 
tomando la diversidad de críticas. Para nosotros el 
carnaval es la máxima expresión de nuestra cultura, 
donde también tenemos la potestad en el escenario 
de decir qué nos gusta, lo que estamos conformes, 
lo que no, de que el pueblo mismo se exprese. Es una 
forma también de poner en conocimiento al pueblo de 
lo que está sucediendo a nivel político, social, futbo-
lístico, etc”.

Jorge Mendéz y María del Carmen Martínez.

“El ambiente que se vive acá es muy lindo”

“Está divino el carnaval, estamos esperando que co-
mience el espectáculo. Hoy van a estar ‘Los Mucha-
chos’. Es la primera vez que vengo a este escenario 
y me parece que está muy bien organizado todo. El 
ambiente que se vive en los tablados barriales es muy 
lindo también”.

Gladys Serrano

“Es nuestra primera vez en Uruguay y
nos sorprende la calidad de los espectáculos”

“Está lindo este espectáculo. Somos de Chile, es la 
primera vez que venimos a Uruguay y estamos cono-
ciendo lo que es el carnaval, y cómo se vive acá. Me ha 
llamado la atención la murga y sobre todo la calidad 
de los espectáculos. Me parece bien que existan este 
tipo de escenarios populares también con una entrada 
accesible para la gente y más insertado en el barrio 
que es un poco lo que se ha perdido con el espectá-
culo comercial. Esta lindo que la gente venga, porque 
el ambiente es familiar y más allá que es un escenario 
relativamente nuevo, como me han dicho, la gente lo 
ha hecho suyo. 

En Chile está prácticamente prohibido el carnaval, no-
sotros tenemos espectáculos más en el norte, lo que 
tiene que ver más con el mundo andino, y en Santiago 
tenemos carnavales barriales, y participamos en com-
parsas que hacen como desfiles por las poblaciones, 
pero no es ésto que tiene otro formato”.

Luciano Fuentes y Gonzalo Olave.

“Es muy lindo el ambiente familiar que se genera”

“Venimos siempre a ver todos los conjuntos que se 
presentan en este escenario. Lo que más me gusta 
de este lugar es el ambiente familiar que hay, se pone 
muy lindo”

Alberto Polenta y Miguel Ottonelli

“Este escenario tiene muy buena accesibilidad para 
personas con discapacidad”

“Estamos pasando bien. A mí me gusta mucho las 
murgas, sobre todo ‘La Gran Muñeca’, ‘Asaltantes con 
Patente’ y ‘Nos obligan a salir’. Me gusta mucho este 
escenario en particular, es grande y además tiene 
buena accesibilidad para personas con dificultades 
físicas o de movilidad”. 

Julio Cesar Colomar
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Una noche en el 

Teatro de Verano

“Me sorprendió lo renovado que está el Teatro”

“Es interesante una noche como esta en la que todos 
los conjuntos que se presentan son murgas. Hay algu-
nas relativamente nuevas y otras más históricas como 
‘Curtidores de Hongos’, que uno lo espera con mucha 
expectativa. El nivel de los espectáculos es muy bue-
no, así que para mi va a estar difícil la definición. La 
que me gustó más a mí es “Queso Magro”, entre las 
demás hay murgas que están muy bien, pero no en-
contré una redonda del todo. 

Me sorprendió cómo está de renovada la platea del 
Teatro de Verano, los que estamos en ese sector dis-
frutamos los espectáculos de otra manera”.

Adriana Varela.

“Lo de las butacas quedó muy bueno”

“Estamos disfrutando del carnaval, desde chiquitos 
venimos. Salí después en Murga Joven muchos años, 
y ahora estoy como espectador. Me parece que es un 
buen año de las murgas. Siento que no se despega nin-
guna así como el año pasado, de repente que estaba 
‘Asaltantes’ por arriba, ya te dabas cuenta la primer 
rueda. Este año está como más parejo. Creo que el debe 
esta un poquito en los textos, creo que es lo más difícil 
de que suban el nivel. Algunos conjuntos lo hacen todos 
los años, y lo mantienen con mucha originalidad y otros 
les cuesta más, apuntan más a los coros, al vestuario, 
al espectáculo en general, y puesta en escena. A veces 
las carencias en un punto se suplantan por otras carac-
terísticas, otros rubros. Nosotros vinimos a hacer una 
prueba de admisión y habíamos visto las butacas, ahí 
en el sector B, la verdad que está muy bueno. Quizás el 
orden quedó un poco complicado para la visual porque 
quedó una delante de la otra y no uno y uno que eso 
hubiese sido mejor, pero en general muy bueno”.

Mariana Bartussio y Martín Davinson

“El Carnaval nos llena el corazón de arte y cultura”

“Estoy disfrutando este Carnaval, que está divino por-
que nos llena el corazón de arte y cultura. Me gusta 
venir, lo hago desde siempre. Sobre los espectáculos, 
me gustó mucho ‘Nos obligan a salir’ y ‘Gente grande’, 
dieron lindos espectáculos. Siento que en los últimos 
años los conjuntos han evolucionado en cuanto a pre-
sentación, vestuario y otras cosas. Es lindo que eso 
pase, que se mantenga lo más tradicional y que el 
juego se abra también a otras cosas, porque la murga 
joven trae cantidad de cosas buenas.

Esta es la primera vez que vengo al Teatro de Verano 
este año y me parece que está más ordenado visual-
mente, me pareció súper importante el tema de la 
accesibilidad para las personas en situación de dis-
capacidad”.

Valentina Soria

“Somos de Canadá y nos encanta veni a ver las murgas”

“Estamos pasando muy bien. Nos gustó mucho la prime-
ra murga, y esta noche hay una fiesta de murgas. No es 
la primera vez que venimos y nos encanta ver las mur-
gas. Nos sorprende la calidad y el profesionalismo de to-
das las personas que participan del carnaval, se nota que 
han ensayado mucho y brindan una gran performance. 
No es fácil en un país chico que haya tantos conjuntos 
capaces de dar espectáculos como estos, la verdad que 
es maravilloso. Nosotros somos de Canadá, vivimos aquí 
desde hace medio año, y es la primera vez que vemos 
esta remodelación del teatro, quedó buenísimo”.

Dena Green y Barry Lipton.
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Más empleo y actividad productiva: la IM 
apoya el desarrollo de un Parque Industrial
Ubicado en Zonamérica sobre la ruta 102, contará con un Campus Audiovisual de 
tres hectáreas con varios estudios cinematográficos. Un grupo inversor destinará 
unos 60 millones de dólares a un parque que, además, afincará a diversas 
industrias innovadoras y en crecimiento.

L
a Intendencia de 
Montevideo decidió, 
tras un profundo tra-
bajo de análisis de 
diversas áreas, apo-

yar el desarrollo de un Parque 
Industrial en Zonamérica que 
será desarrollado por una in-
versión privada que rondará 
los 60 millones de dólares. Allí 
habrá no solo un Campus Au-
diovisual que fortalecerá una 
industria creciente en Uruguay, 
sino que además se afincarán 
allí varias empresas innovado-
ras y en crecimiento vinculadas 
a industrias limpias (cleantech), 
ciencias de la vida (pharma y 
biotech), agritech, foodtech, in-
dustrias creativas y tecnología, 
y logística 4.0, por citar algunos 
ejemplos.

Todo esto tendrá impacto en la 
actividad productiva, creando em-

pleo y generando las condiciones 
para exportar bienes y servicios 
desde Montevideo .“El proyecto es 
muy rico, y sintoniza con una can-
tidad de oportunidades y necesi-
dades de Montevideo y Uruguay. 
Ahora, a trabajar. Nos va a ir bien”, 
dijo la intendenta Carolina Cosse 
durante la conferencia en la que 
se anunció la noticia.

El coordinador de la Comisión 
de Inversiones de la IM, Pablo 
Ferreri, explicó: “Este Parque 
Industrial es una muy buena 
noticia para Montevideo. Pue-
de implicar una inversión, en 
el período estimado de 8 años 
de desarrollo completo de este 
parque, de unos 60 millones de 
dólares. Porque a los 17 millo-
nes asociados a la inversión en 
la primera etapa del Campus 
Audiovisual, se suman unos 
40 en todo el parque y apro-

ximadamente 4,5 millones en 
infraestructura. Esto puede lle-
gar a generar unos 800 puestos 
de trabajo directo, más lo que 
puede generarse en cada uno 
de los estudios en que se va fil-
mando. Pensamos en unas 150 
personas, según nos han dicho 
los especialistas”.

“Es una alegría”

Por su parte, la intendenta ma-
nifestó: “Es un gusto y una ver-
dadera alegría el anuncio que 
vamos a hacer, en este trabajo 
en equipo que se viene desarro-
llando intensamente a través de 
la Comisión de Inversiones de 
la Intendencia de Montevideo, y 
que finalmente se ha plasmado 
con un planteo formal y concre-
to para la implementación de un 
Parque Industrial, que tendrá 
una primera etapa que se con-

lanzamiento del proyecto polo audiovisual Zonamerica. Febrero, 2024. Foto: Santiago Mazzarovich/ IM.

Lanzamiento de campaña tu ayuda es útil en el teatro de 
Verano. Febrero, 2024. Foto: Ignacio Turell/ IM.

H
asta el 7 de marzo 
estará en marcha la 
propuesta impulsada 
por el Movimiento 
Scout del Uruguay y 

la Intendencia de Montevideo.

A fines de febrero comenzó una 
nueva edición de “Tu ayuda es 
útil”, la campaña a través de la 
cual el Movimiento Scout del Uru-
guay y la Intendencia de Monte-
video se  unen para recolectar úti-
les escolares que serán donados 

solidará como un Campus Au-
diovisual en la Ruta 102.

Para Montevideo, y creo que 
para todo Uruguay, la industria 
audiovisual sin lugar a dudas 
forma parte de las industrias 
del futuro. Las industrias que 
plantea este Parque, además, 
forman parte de industrias no 
contaminantes y vinculadas 
con alta tecnología en diver-
sos rubros, desde alimentación 
hasta pharma”.

Luego, la intendenta señaló: 
“Quiero detenerme en la primera 
etapa, la del Campus Audiovisual, 
en lo que respecta al interés de 
Montevideo. Montevideo desa-
rrolla, desde hace muchos años, 
una profunda política cultural, 
que no es ajena a la actividad au-
diovisual. Tanto en la promoción 
de la actividad cinematográfica 

como la de la actividad audiovi-
sual. Esta política se expresa de 
distintas formas. A veces lo hace 
con el sostén de iniciativas au-
diovisuales en barrios de Monte-
video, y también se expresa con 
una política de locaciones que 
ayuda, que pone a la ciudad al 
servicio de las producciones au-
diovisuales y le requieren a Mon-
tevideo mucho trabajo”.

Todo esto, resumió, “tiene un 
impacto directo en el trabajo 
y en el movimiento económico 
que genera en toda la ciudad. 
Tironea hacia arriba una gran 
cantidad de oficios y trabajos. 
Para nosotros, desde la Comi-
sión de Inversiones y en sinto-
nía con las demás áreas de la 
Intendencia, haber trabajado 
esta iniciativa y haber recibido 
ya una propuesta concreta es 
una gran alegría”.

Continúa la campaña “Tu ayuda es útil”

a diferentes centros comunitarios 
que realizan apoyo a alumnas y 
alumnas en diversos barrios de la 
ciudad.

Es el segundo año en que la co-
muna se involucra en una cam-
paña que empezó a realizarse 
en 2022. Es posible donar tanto 
útiles escolares como mochilas, 
y hay dos lugares donde se pude 
hacerlo: en el Teatro de Verano 
(hasta el 1 de marzo de 20 a 22.30 
horas) y en la explanada de la IM 

(del lunes 4 al jueves 7 de marzo 
entre las 10 y las 16 horas).

Durante la última edición, rea-
lizada antes del período lectivo 
de 2023, se pudieron armar más 
de 700 kits que fueron a parar 
a escolares y liceales. Las orga-
nizaciones sociales que recibirán 
las donaciones serán definidas en 
articulación entre la IM y el Movi-
miento Scout.
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Taller de Cocina Uruguay. Foto: Estefanía Muracciole/ IM.

 INGREDIENTES:

- Berenjenas: 1 kg
- Azúcar: 1 y 1/4 taza
- Agua: 1 taza
- Jugo de limón: 1 unidad
- Canela: 1/2 cda.
- Clavo de olor: 1/4 cda.

PROCEDIMIENTO: 

1 Lavar, pelar y cortar en cubos las berenjenas.

2 Cocinarlas durante 10 minutos en agua.

3 Retirarlas del fuego y escurrirlas.

4 Colocarlas en una olla y agregar el resto de los ingredientes excepto el limón.

5 Cocinar a fuego suave, revolviendo de vez en cuando hasta que se forme un almíbar 
espeso y tome consistencia de mermelada.

6 Antes de retirar del fuego, rociar con el jugo de limón. Dejar enfriar.

El MAM recibe 
el primer curso 
de marzo

Con la llegada de un nuevo mes 
se renueva la propuesta de Cocina 
Uruguay, el programa de educación 
alimentaria de la Intendencia de 
Montevideo que sigue apostando 
por fomentar hábitos alimenticios 
saludables en la población a 
través de diversas actividades que 
contribuyan a mejorar su calidad 
de vida. Todas son de acceso 
libre y gratuitas, y están dirigidas 
por un equipo de licenciados y 
licenciadas en nutrición, así como 
por cocineros y cocineras.

Tras un febrero en que las y los 
adolescentes fueron protagonistas 
de los talleres brindados en el 
marco del Verano Ceibal, programa 
que impulsa actividades lúdicas 
y recreativas para estudiantes de 
diversas instituciones educativas, 
marzo trae consigo el regreso 
de los clásicos cursos y talleres. 
El primero del mes será en el 
Mercado Agrícola de Montevideo 
(MAM), donde está establecida el 
aula fija de Cocina Uruguay. Los 
días 6, 7 y 8 habrá, de 09.30 a 
12.00 horas, un curso básico. Las 
inscripciones están disponibles a 
través del teléfono 1950 8647.

Además, durante el mes que acaba 
de comenzar llegará uno de los 
eventos más convocantes de la 
ciudad: la Semana Criolla. La 97ª 
edición del tradicional evento 
tendrá lugar del sábado 23 al 
domingo 31 y, como habitualmente 
ocurre, allí estará Cocina Uruguay 
brindado sus encuentros, de 
los que suelen ser parte figuras 
reconocidas de la cultura, el 
deporte y otras áreas.

Toda la información existente 
sobre actividades, cursos, talleres 
y agenda de Cocina Uruguay están 
disponible a través de varias 
vías, como las redes sociales (@
cocinauruguayIM y @Imigualitario), 
el teléfono 1950 8647 (disponible 
de 11 a 15 horas) y el correo 
electrónico cocina.uruguay@imm.
gub.uy.

LA RECETA DE COCINA URUGUAY

INSTANCIA 
GRATUITA

Mermelada 
de berenjena

*Método de cocción: hervido
*Tiempo de cocción: 40 minutos
*Rendimiento: 1.250 kg (56 porciones)
*Porción: 1 cda.

Presentamos un plato delicioso 
para disfrutar en casa.
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Inauguración del Espacio Modelo. Foto: IM

Actividades para 
aprovechar

Las propuestas no dejan de sorprender, 
actividades en el Espacio Modelo, Ciclos 

musicales y visitas guiadas, son algunas de 
las tantas alternativas que tiene Montevideo. 

1. Fortalecimiento de las 
Artes: 
Ciclo de música de verano 
del 23 de febrero al 17 de 
marzo. 
Marzo en Centro Cultural 
Artesano:
Viernes 1º, 20 h: Seba Con-
doni y Jimena Arruti
Sábado 2, 20 h: María Viola
Domingo 3, 20 h: Alina 
Silva
Viernes 8, 20 h: Mario 
Duomarco y Los Devotos 
del Disco
Sábado 9, 20 h: Clarisa 
Roldán y Las Cremas
Sábado 16, 20 h: Dúo Ca-
minantes
Domingo 17, 20 h: Son de 
Sierra

2. Documental de Ida 
Vitale en Molino Pérez 
El día 2 de marzo. 20:30 
horas en el Molino Pérez, 
ubicado en el Pasaje Arq. 
Juan Veltroni. 

El docuemental narra la 
historia de Ida Vitale quien 
pierde a su gran amor, re-
gresa a casa tras 40 años 
de exilio, recibe el premio 
literario más importante de 
la lengua española y se va 
de gira. La poeta urugua-
ya viaja sin alejarse de sí 
misma, atenta a lo que 
nadie ve. De la A a la Z, 
se desplaza dentro de un 
paréntesis lento: un tour 
plagado de detenimientos 
inauditos. Ida es la última 
representante de la Gene-
ración del 45, movimiento 
de escritores y artistas 
de nuestro país al que 
también pertenecen los 
abuelos de la directora.
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«Teatrino» de la Comedia Nacional en el Espacio Modelo. Foto: Ignacio Turell/IM 

Skate y BMX:

Actividades de skate durante 

todo el año, todos los días de 

forma gratuita. Préstamos de 

materiales de lunes a domin-

gos de 16 a 22h. Escuelita de 

skate los viernes de 10 a 20h 

y de 16 a 19h.

Frontball:

Actividades abiertas y gratui-

tas.

• Sábados: campeonato mixto 

de 16 a 20 horas.

• Domingos: escuela de 

Frontball de 16 a 18 horas.

3. Visitas guiadas al 
Invernáculo del Jardín 
Botánico
De lunes a sábados hora 
10. Reserva previa se pue-
den realizar visitas guiadas 
al Invernáculo del Jardín 
Botánico habilitadas, previa 
agenda y con horario esta-
blecido. De lunes a sábado 
a la hora 10.00 puntual. La 
recorrida será guiada por 
una técnica especializada y 
no tiene costo.

Las reservas deben reali-
zarse por correo electró-
nico jardin.botanico@imm.
gub.uy , del 10 de febrero 
al 5 de marzo la reserva 
será únicamente presen-
cial hasta la hora 9:30 del 
mismo día en la oficina de 
Biblioteca de la Casona del 
Museo, deberán brindar 
el nombre de todos los 
participantes interesados 
en cada reserva, la fecha 
de interés y teléfono de 
contacto.

4. Ciclo de música de 
verano:
Marzo en Centro Cultural 
Artesano

Viernes 1º, 20 h.
Seba Condoni
Jimena Arruti
Sábado 2, 20 h.
María Viola
Domingo 3, 20 h.
Alina Silva
Viernes 8, 20 h.
Mario Duomarco y Los 
Devotos del Disco
Sábado 9, 20 h.
Clarisa Roldán y Las Cre-
mas

El Espacio Modelo es un parque público techado innovador y experimental 
con múltiples propuestas abiertas y gratuitas para Montevideo con eje en la 
participación, la cultura y la inclusión. Horario de verano de 10.00 a 22.00 h.

ESPACIO MODELO

3. Miniriders:

Bicicletas para primera in-

fancia y preadolescentes: 

lunes, miércoles y sábados 

de 16:00 a 18:00 horas.

4. Actividades culturales

Los eventos se desarrolla-

rán del 4 de febrero al 31 

de diciembre. Espectáculos 

gratuitos de la Comedia Na-

cional: Teatrino (febrero) y La 

máquina del tiempo (abril). 

También el programa Es-

quinas de la Cultura tendrá 

distintas propuestas durante 

todo el año.

5. Escuelitas de basket

Del 1 de marzo, al 31 de 

diciembre en el horario de 

15:00 a 20:00 h. La Inten-

dencia de Montevideo junto 

a la Federación Uruguaya 

de Basketball, realizarán 

escuelitas de basket para 

niñeces y adolescencias, y 

3 x 3 para mayores de 18 

años.
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Montevideo tiene un nuevo pulmón verde
Las plataformas de cemento y amplias calles de asfalto del antiguo mercado 

serán transformadas en 35.000 metros cuadrados de áreas parquizadas.

L
a Intendencia de Mon-
tevideo presentó el Par-
que Modelo, un espacio 
innovador en el diseño 
de áreas públicas que 

será un nuevo pulmón verde de 
la ciudad.

Instalado en el área del antiguo 
Mercado Modelo, el parque será 
un punto de encuentro inclusivo 
y dinámico para quienes residen 
o visitan la ciudad.

Contará con una amplia varie-
dad de emprendimientos gas-
tronómicos, comerciales, cultu-
rales y comunitarios, en un total 
de 1800 m2. donde se podrá 
disfrutar de cantinas saludables, 
mercado orgánico de frutas y 
verduras, heladería y panadería 
artesanal, librerías, cafetería y 
salones comunales.

Próximamente se convocará a 
interesados en proponer em-
prendimientos gastronómicos, 
comerciales, culturales y comu-
nitarios para el parque.

Se implementarán sendas pea-
tonales y ciclovías diseñadas 
para fomentar una movilidad 

sostenible y saludable, tanto 
para residentes locales como 
para los visitantes del área.

El Modelo está cambiando

La intendencia está comprome-
tida con la regeneración de esta 
zona, en conjunto con vecinas y 
vecinos. Para ello implementó el 
programa El modelo está cam-
biando.

Se prevé rodear el nuevo parque 
con nuevas construcciones, con 
el objetivo de promover la diver-
sidad y la inclusión. Se impulsa-
rá la integración de una variedad 
de viviendas cooperativas y de-
sarrollos privados.

Fue el primer barrio en el que se 
sustituyó la iluminación a LED. 
Se creó Campo, espacio público 
de 10.000 m2 y se activó el es-
pacio del mercado en convenio 
con la Udelar.

La cartera de tierras entregó en 
2023 un total de 12 terrenos a 
cooperativas de vivienda. En fe-
brero del 2024 se inauguraron 
Espacio Modelo y la Plaza del 
Recreo.

El recientemente 
inaugurado Espacio Modelo, 
en sus primeros 25 días 
de funcionamiento ya ha 
recibido más de 100 mil 
visitantes.

El nuevo Parque 
Modelo en números

Carolina Cosse: "Estamos felices del
trabajo realizado junto a vecinos y vecinas"

La intendenta Carolina Cosse expresó su inmensa alegría por lo que el Parque 
Modelo significará para el barrio y para Montevideo.

Destacó el trabajo que se viene realizando con los vecinos y vecinas desde la 
pandemia "para cuidar este lugar y para protegerlo" y subrayó la felicidad que 
le deja el resultado de este trabajo conjunto.

"Desde que inauguramos este espacio en su última etapa, lo han visitado 106 
mil personas  alrededor de 4200 personas por día. Y no nos podemos detener 
y vamos a seguir", señaló la jefa comunal.
 
"Rodea a este mercado una serie de predios de la IM que será un parque que 
rodeará al Espacio Modelo para convertirse en un nuevo pulmón verde para 
Montevideo que contará con servicios culturales y gastronómicos. En el parque 
habrá también una espacio reservado para cooperativas de vivienda y esti-
mularemos la participación del sector privado para que construya viviendas", 
agregó la intendenta.

PARQUE MODELO

50.000 m2

35.000 14.000

1.800

será la extensión total de 
este nuevo espacio público.

serán los metros cuadrados 
de áreas parquizadas.

metros cuadrados de parque 
techado.

metros cuadrados de nuevos 
servicios gastronómicos, 
comerciales, culturales y 
sociales.
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Lanzamiento de obras del Parque Modelo. Febrero, 2024. Foto: Ignacio Turell/ IM.


